



MODUS OPERANDI. — Los delincuentes buscan víctimas que sean especialmente vulnerables para poder hacer este tipo de extorsiones.

En Tarapacá: Investigan secuestros exprés a bolivianos que cruzan la frontera

En 2024 suman nueve en la región, pero advierten que hay una cifra negra.

DAVID JAIME

Este año, el Ministerio Público ha investigado nueve casos de secuestros en Tarapacá. Y en ellos destacan la presencia de víctimas bolivianas, la modalidad exprés y la aparición paulatina de imputados chilenos.

El 10 de noviembre de 2023, un joven boliviano de 18 años era capturado en Alto Hospicio por un grupo de cuatro personas, tres chilenos y una paraguaya, quienes luego de golpearlo, amenazarlo y mantenerlo en un vehículo, pidieron un rescate de US\$ 10 mil. Tras la denuncia de los familiares, fueron encontrados en el borde costero, al sur de Iquique.

El 3 de octubre de este año, otro joven boliviano fue secuestrado en Iquique y llevado a Alto Hospicio. Pidieron US\$ 3 mil. Se logró detener a los secuestradores, chilenos y peruanos, quienes abandonaron a la víctima en Pozo Almonte.

Según la Unidad de Focos Investigativos de la Fiscalía, estos secuestros son distintos a los que se comenzaron a ver en Chile con la llegada del crimen

organizado internacional, pues son poco elaborados, duran menos y responden a una oportunidad sobre víctimas susceptibles de extorsión.

Otros comienzan con estafas, captan a bolivianos que llegan a comprar vehículos, les roban dinero y teléfonos y extorsionan a su familia.

La subprefecto Macarena Ortega, de la Brigada de Robos de la PDI, cuenta que “hemos encontrado falsos secuestros, donde las víctimas tratan de sacar dinero de sus familias, por deudas u otros motivos. Hoy tenemos personas en prisión preventiva por este tipo de casos”, detalla.

Hugo Marín, dirigente vecinal, afirma que “históricamente a los bolivianos los han asaltado en Iquique, pero ahora son delitos más violentos”.

En estos nuevos casos ha existido cooperación de la policía boliviana, incluidas capturas de imputados en ese país.

La fiscal regional de Tarapacá, Trinidad Steinert, dice que “hay una cifra negra (de secuestros), que se da en el mundo criminal, y no se denuncia”.

MINISTERIO PÚBLICO